

2026.01.24 総合診療/地域医療セミナー

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

腹部の触診も打診もこれまで全然できていませんでした。明日から始めます。矢島先生ありがとうございました。在宅の方々のケア本当にいろいろな方々との協働でできているのだと実感します。

腹部の触診、打診 身体診察。大学時代には疾患の講義しかなかったので、腹部症状の考え方や診察の仕方を初めて知った。今はエコーがあるので、症状の見方や診察が疎かになった。

心窓部の静脈拍動。自分の指先のどこが鋭敏か。訪問診療。

古屋先生の物語

2026.01.25 MKSAP セミナー午前の部

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

原発性アルドステロン症と褐色細胞腫の case

手の細かい解剖が復習できました

内分泌のあいまいな知識が問題形式でブラッシュアップできました

MKSAP の内容、症例での実地的演習問題であること、自己研鑽のツールとして活用できたらと思いました

ACP について

原発性アルドステロン症の薬物治療:PRA>1.0 にする。クッシング症候群:24 時間尿中コルチゾール測定

世界水準の医療を経験した感触があり、とても充実していました。特に苦手な内分泌領域の復習ができてありがとうございました。

2026.01.25 MKSAP セミナー午後の部

1.今日のセッションの中で、一番心の中に残ったことを教えてください。

VCM の使用意義、5つのパターン

診療所における新入職員への IGRA

獣肉アレルギーについてはあまり勉強していなかったので、参考になりました。

八重樫先生のがよかったです

古屋先生の講義

両先生のレクチャー、ハイイールドすぎて お腹 百日咳への対応が勉強になりました

点鼻液使用の方向

腹部診察の方法 MKSAP は良問が多いです。

イーケプラは重症鬱病には使えない